
Protokoll  
der 5. Fachschaftenratssitzung der Julius-Maximilians-Universität 

Würzburg am 23.04.2018  
  

  

Vorsitzender: Hendrick Ziegler  

Stellvertretender Vorsitzender: Philipp Schmucker  

Protokoll: Sophie Wachtel  

  

Anwesend: Carolin Angermund, Alexandra-Tatjana Birk, Andreas  

Christ, Maximilian Kolb, Matthias Kolbeck, Julia Kübert, Florian  

Leis, Theresa Schönrock, Sophie Wachtel, Hendrick Ziegler  

Abwesend: Bahar Obaidee, Ariane Scheidt, Isabell Marco, Alexander Geis, Bahtiyar 

Akbayir, Leandra Büttner, Jana Hock, Philipp Schmucker, Teresa Wirth  

  

Datum: 23.04.18  

Beginn der Sitzung: 20:15 Uhr  

Ort der Sitzung: Festsaal über der Burse  

  

TOP 1: Formalia  

 Feststellung der Beschlussfähigkeit: gegeben  

 Genehmigung der Tagesordnung:  

- TOP 4 verändert zu „Bericht und Diskussion zum Auschuss“ 

- TOP 3.4 wird hinzugefügt 

TOP 2: Wahlen 
1. Eines SSR-Mitglieds 

Emma Evenz wird durch Hendrick Ziegler vorgeschlagen und stellt sich vor. 

Wahlhelfer sind Andreas Christ und Carolin Angermund. Emma Evenz wird 

mit 11 Ja-Stimmen einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

2. Zentrale Studienzuschusskommissionen  
 Universitätsfrauenbeauftragte: Mitglied und Stellvertreter*in 

Andreas Drotloff wird vorgeschlagen und einstimmig als Mitglied gewählt. 
Sophie Wachtel wird als Stellvertreterin vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt. 

 Zentrum für Sprachen: Mitglied und Stellvertreter*in 
Sievert Machens wird vorgeschlagen und als Mitglied einstimmig gewählt. 
Leon Bund wird als Stellvertreter vorgeschlagen und ebenfalls einstimmig 
gewählt. 

  

  

TOP 3: Berichte:  

1. der einzelnen Fachschaftvertretungen: 

 Fachschaft Mathematik und Informatik: 

- Ersti-Tage haben stattgefunden 

- Die Fachschaftszeitschrift ist in Arbeit 

- Das Sommerfest wird am 19.06.18 stattfinden 

 



 Fachschaft Wirtschaftswissenschaften: 

- Eine Abrechnung der Studienzuschüsse wurde angefordert und 

Unstimmigkeiten festgestellt, eine Prüfung durch den Studiendekan 

soll nun mehr Klarheit bieten. 

- Die Bachelorstudiengänge werden in Zusammenarbeit mit den 

Studierenden reformiert 

- Für eine Promotion werden nicht genug Seminare angeboten, dies 

wird diskutiert. 

 Fachschaft Medizin: 

- Ersti-Tage haben stattgefunden 

- Fachschaftswochenende wird bald stattfinden 

 Fachschaft Humanwissenschaften: 

- Fachschaftswochenende hat stattgefunden 

- Teambildungsmaßnahmen wurden ergriffen 

- Es wird einen fakultätsinternen Preis geben 

 Fachschaft Physik: 

- Fachschaftswochenende wird im Mai stattfinden. 

- Die Meinungsumfrage läuft momentan. 

- Einige Dozentenverlangen mehr Prüfungsvorleistung als in der SFB 

vorgeschrieben 

- Zum Thema Zivilklausel fand ein offenes Treffen statt. 

- Als letzte Woche der Alarm im Physikgebäude losging, gab es 

Unsicherheiten bezüglich richtigen Verhaltens und der Bedeutung 

des Alarms. 

- Das Sommerfest wird am 28.06.18 stattfinden. 

2. Aus dem Sprecher- und Sprecherinnenrat: 

 Die Aktivitätenliste wird im Konvent vorgestellt werden, mehr gibt es nicht 

zu berichten. 

3. Der Ausschüsse des Fachschaftenrats: 

 Es gibt nichts zu berichten. 

4. Weitere: 

 Es gab eine Sondersitzung der Studienzuschusskommission zur 

Universitätsbibliothek, da eine E11 und eine E13 Stelle rückwirkend 

entzogen wurde, die Finanzierung einer halben Stelle aus dem 

Literaturetat wurde beschlossen, um weiteren Schaden abzuwenden. Das 

Verhalten der Universitätsleitung wird hier stark kritisiert. 

 In der EUL-Sitzung wurde das Innovationsbündnis vorgestellt: 

 Ausbildungskapazitäten sollen weitergeführt werden 

 Sachgrundlose Befristungen sollen eingestellt werden 

 Der Fond für innovative Projekte wurde 80000€ aufgestockt, 

zusätzliche Angebote wie weitere Tutorien und 

Klausurvorbereitung sind denkbar 

 

 

TOP 4: Bericht und Diskussion zum Ausschuss:  

 Robin Schulz berichtet: Der vorläufige Ausschuss hat einen Fragenkatalog für die 

Fachschaften erstellt, die Rückmeldung war jedoch sehr gering. Offenbar sind die 

meisten mit der bisherigen Situation zufrieden. Der Konvent und der 



Fachschaftenrat sollen auch so bleiben, die Rolle der Fachschaften ist jedoch noch 

ungeklärt. 

 Es wird angemerkt, dass die mit den meisten Stimmen gewählte Person nicht 

automatisch Fachschaftssprecher*in werden sollte 

 Alle werden gebeten, das Thema in den jeweiligen Fachschaften zu 

diskutieren 

 

TOP 5: Herstellung der Öffentlichkeit für die nächste Sitzung des Fachschaftenrats  

Einstimmig angenommen (ausgenommen Personalangelegenheiten) 

 

TOP 6: Sonstiges: 

 Der Montagstermin des Fachschaftenrats wird von Seiten der Fachschaft 

Humanwissenschaften kritisiert. Vielleicht wird in Zukunft der Wochentag 

durchrotiert. 

 Der SSR berichtet, dass die Zusammenarbeit mit der Unileitung wegen nicht 

belegbarer Beschlüsse des Konvents erschwert ist. Grund dafür ist das 

versäumte Hochladen der Protkolle des Konvents sowie fehlende 

Unterschriften des Vorsitzes. Die einzig verbleibende Möglichkeit wird nun in 

einem offenen Brief an die Konventsvorsitzende gesehen. Der Brief 

beinhaltet die Schilderung der Problematik, wird in diesem Rahmen kurz 

diskutiert und ist hier angehängt. Die Mitglieder des FSR haben die 

Möglichkeit, im Namen ihrer Fachschaft bzw. als Person zu unterschreiben.  

 

 Offener Brief: Onlineauftritt des Studentischen Konvents: Der SSR schlägt 

einen offenen Brief an die Konventsvorsitzende Johanna Gramlich vor.  

 

 

 

Der Vorsitzende Hendrick Ziegler schließt die Sitzung um 21:58. 

 


